

DIARIO DE

BARCELONA

Del Viernes 4 de

Octubre de 1799.



San Francisco de Asís; Fundador. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de los Angeles, de Religiosas de Santo Domingo: se reserva á las seis.

Sale el Sol á las 6 h. 12 m.; y se pone á las 5 h. 47 m. Hoy es el 6 de la Luna: sale á las 12 h. 38 m. del día; y se pone á las 9 h. 10 m. de la noche: pasa la Luna por el meridiano á las 4 h. 56 m. de la tarde. Debe señalar el Relox al medio día verdadero las 11 h. 42 m. 41 s.

Día 2.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	16 grad. 2	27 p. 09 l. 2	O. N. O. Entrec. nov.
A las 2 de la tard.	17	27 11 5	S. S. O. Idem.
A las 11 de la noc.	16	28 01 2	S. O. Sereno.

Concluyense las Sentencias de los Filósofos.

Temistócles solo estimó descender de hombres generosos é ilustres, diciendo que el hombre de obscuro linage no parece que tiene obligación á hacerse famoso; lo que al contrario de los nobles, que las virtudes y hazañas de sus mayores son un glorioso estímulo para imitarlos en ellas.

Aristides solo llamó feliz al que tenía muchos bienes temporales, diciendo que al hombre que no tiene para comer y sustentar esta vida miserable, le aconsejaría que voluntariamente se fuese á la sepultura; porque solo es bienaventurado el que no tiene necesidad de entrar por las puertas de su vecino.

Heraclito dixo que la felicidad estriba en tener tesoros; y funda-

base diciendo, que el pródigo por mas que derrame será al fin impotente, quando ya carezca de bienes; y para que esto no suceda, deberá el hombre cuerdo reservar algun tesoro para las necesidades que puedan ocurrir.

Aquí llegaba, quando empieza la mano á temblarme, que es la señal cierta de que muy pronto me entrará el frío de la quartana, por cuyo motivo tengo de dar fin á tu mandato, y mortificando mi deseo que es el de darte gusto, bien que me coasueva el que sabes, que entre verdaderos amigos, aunque se suspendan las obras que se hacen en obsequio de ellos, jamas se res-
fria el corazon con que se amati.

Si me preguntas amigo mio Pa-

lion, cuál es el dictámen que formo de la variedad de opiniones, que te hago presente en esta, te aseguro que á nadie tengo por perfectamente dichoso en este mundo; y el que lo sea sin duda le tienen consigo los Dioses: porque reflexionando lo que es este valle, y lo que produce, me parece que se puede llamar á esta vida despeñadero de malos, que no seguridad de buenos.

Sin embargo, caso que alguno logre de alguna especial felicidad, así en vida como en muerte, creeré no se verifique sin las condiciones siguientes: Primera, hacer sacrificios á los Dioses, implorando su proteccion. Segunda, ser agradecido á aquel de quien se recibió algun beneficio por pequeño que sea. Tercera, ser amigo del amigo, considerándole como persona propia. Quarta, amparar al necesitado. Quinta, ser afable con todos, tratándoles con verdad. Sexta y última, saber conciliar el amor de quien se trata, y sostenerse hasta el fin en el grado á que la fortuna

le elevó: en estos casos diria que se puede encontrar algun hombre que se llame algo feliz y dichoso en este mundo; pero como estas satisfacciones son momentáneas, por eso no me atrevo á decidir, ni tampoco me permite el frio el poderme dilatar: y así los inmortales Dioses sean en tu guardia mi Pulion, y á tí y á mí nos liberten de la fortuna adversa.

Ahí te envío dos caballos de los mejores que me entregaron de la ulterior España: y tambien te remito dos copas de oro de las mas ricas que me han presentado de Alexandría; y á fe de amigo te juro, que quisiera enviarte dos ó tres horas de las doce que me atormenta y quebranta mi quartana, con la que estoy sin gusto para nada. Mi Faustina te saluda, y de su parte y la mia saludarás á Casia tu anciana madre y noble viuda. Marco Emperador Romano te escribe de su propia mano, y de nuevo vuelve á saludarte á tí Pulion tu amigo antiguo.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Hoy se continúan las Rogativas públicas por la eleccion del Sumo Pontífice en la Iglesia Parroquial de San Jayme.

La subscripcion á la Rifa de 150 Doblones en oro que administra la Junta de Caridad á beneficio de los Pobres de la Olla pública, ha sido hasta hoy tan escasa, que apenas ha producido el capital: y como á consecuencia de lo ofrecido en el Cartel de su abertura debe irremisiblemente executarse el Sorteo el 14 del corriente, ceriéndose el 13 á las 9 de la noche; se renueva al Público el aviso, á fin de que los sujetos que quieran anotarse no lo aguarden para los últimos dias; porque si fuese excesiva la concurrencia no habria lugar para las correspondientes anotaciones, y por lo mismo saldrian perjudicados los Pobres. Barcelona 4 de Octubre de 1799.

**Embarcaciones venidas al Puerto
el día de ayer.**

De Diano y Mataró, en 11 días, el Patron Joseph Berga, Catalán, Llaud San Sebastian, con aceyte de su cuenta.

De L'Arme y Rosas, en 12 días, el Patron Pedro Pomes, Catalán, Llaud la Virgen del Carmen, con aceyte de su cuenta.

De Oropesa, en 6 días, el Patron Joseph Berdera, Valenciano, Llaud S. Agustin, con algarrobos.

De Idem, en idem, el Patron Juan Bautista Olin, Valenciano, Llaud la Virgen del Carmen, con algarrobos.

Nota. Los Barcos Daneses Llegados ayer, el Bergantin Die Aufgehende Sonne, con 135 lastres de trigo; y el Navío Endragt, con mercaderías, vienen á la consignación de los Señores Don Juan Bautista Larrard y Compañía: y se publica á los Receptores de las mercaderías manden entregar inmediatamente las notas para formar el manifiesto.

Fiesta. Hoy, se celebra en la Iglesia de Santa Madrona, de Padres Capuchinos, la Fiesta del Patriarca de los Menores San Francisco de Asis, Confesor: á las 4½ de la tarde empezará la Capilla de Santa Maria del Mar el Santísimo Rosario, cuyos Misterios explicará el Rev. P. Fr. Menna de Semmanat, Capuchino, y dirá el Sermon el Rev. P. Fr. Domingo de Villanueva, Lector en Sagrada Teología; terminándose la funcion con los solemnes Gozos del Santo.

Ventas. Quien quisiere comprar unas Casas y una pieza de Tierra de riego, de tres quartas de sembradura, situadas en la Parroquia y Término de San Estéban de Ripó-

let, cuyas tabas están en manos del Corredor Vicente Alaret, acuda á la calle de la Canuda, casa del Notario Pedro Pages, que informará.

Está de venta una Casa con su Huerto, de cabida tres corrales, y una pieza de Tierra plantada de Viffa cosa de 10 años hace, de cabida dos quarteras poco mas ó menos, todo sito en el Término de la Parroquia de San Pedro de Premiá, Obispado de Barcelona, frente y á vista del Mar: dará razon Gabriel Xarrie, Zapatero, que vive en la Tapinería, junto á la Carnicería mayor.

Quien quiera comprar un Salterio muy bueno, con su caja, que sirve de mesa, acuda á casa del Clavetero de la calle dels Merges, que dará razon del Sugeto que lo vende. Igualmente dará razon de quien quiere vender una cria de Canarios de 20 hembras, con los machos correspondientes.

En casa de Jayme Elias, Sillero (vulgo Cadirayre), en la calle dels Boters, darán razon de algunos Telares de texer Indjanas, y Tornos, que están de venta: como tambien de una Quadra grande y Habitación, que se alquilan.

Alquileres. En la casa del núm. 51, sita en la esquina de la calle Condal y plaza de Junqueras, está para alquilarse un segundo Piso grande y cómodo, en el que puede abrirse puerta de comunicacion á unos Desvanes espaciosos, que tienen puerta y escalera separada: y en las mismas casas está para desocuparse un primer Piso.

En la calle den Jaume Giralt entrando por San Cucufate, en la casa número 12, tercer piso, hay una Habitación que se alquila.

Pérdida. El Sábado, día 28 de Setiembre último, se dexó en alguna parte cierto Sageto dos pares de Anteojos con guarnición de plata, dentro de una caja del mismo metal: de 22 dará un duro de gratificación á quien los entregare en la Oficina de este Diario.

Quien hubiere recogido una Perla de 7 meses, de color de chocolate, con una mancha blanca en la cabeza que se extravió el día 27 de Setiembre último, se servirá llevarla á la calle del Carmen, núm. 5.

Servientes. Un Mozo de 22 años de edad, que sabe escribir, peynar, afeytar y medianamente cocinar, se ofrecè para servir á qualquiera Señor Oficial ú otro que tenga que pasar á Cádiz, Sevilla, Puerto de Santa Maria ú otro lugar de la Andalucía, aunque sea el viage por Mar: lo hallarán enfrente de las casas de Santa Mónica, al lado de una Mesag, quarto piso, casa de Noguera.

Fructuoso Rubiralta, Peluquero, que vive en la calle del Conde del Asalto, en casa del Sr. Pablo Ferrer, quarto piso, dará razon de una Muger que desea servir á algun Capellan ú otra persona sin familia.

Juan Abadía, que sabe peynar y guisar, solicita Amo á quien servir, y tiene personas que le abonarán: vive en la calle dels Escudillers, casa número 8, quarto piso.

Maria Texedor, que vive en la calle de Copons, número 17, informará de una Cocinera, inteligente en hacer pastas y otras cosas.

En la Oficina de este Diario da-

rán razon de un Joven de 26 años de edad, que sabe peynar y guisar, y busca Amo á quien servir.

En el Meson de Olot darán razon de un Criado que busca Amo, y sabe peynar y afeytar.

En los Endantes, casa número 16, vive un Mozo de 18 años, que sabe peynar, el qual se ofrece á servir á algunos Señores que vayan á Madrid: informará de él Francisco Mesrés, que vive en la calle de los Angeles, en la escalerilla de un Mediero.

Nodriza. Cecilia Guarch y Bescida, muger del Hornero de San Gerónimo de la Murtra, solicita Criatura, y tiene la leche de pocos dias: habita en el Término de la Vall de Canes, territorio de Badalona, y dará razon en esta Ciudad el Page de la Marquesa de Morá, calle de Moncada.

Nota. En la pag. 1107 del Diario de ayer, col. 2, lio. 39, en donde se dice, que en casa del Sr. Antonio Millé, Confitero, se vende Arróz á 7 pesetas la arroba, es una de las noticias, que no obstante el cuidado, que se tiene, del no publicar cosa que no sea cierta; la malicia de algunos mal intencionados logra con sus astucias, que se publiquen; por lo que se avisa, que dicha noticia es falsa, y adviertan los tales, que no pueden durar el engaño sino un dia.

Teatro. Hey, á las cinco, se representa por la Compañia Española, la Comedia, intitulada: *El perfecto Amigo*: con el Bayle del Desembarco de Buonaparte en Egipto, y Saynete.

CON REAL PRIVILEGIO.